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REUNIÓN EN romano INFRAESTRUCTURAS

El Gobiernoy las comunidades de Aragóny

Valencia impulsan el eje Zaragoza—Sagunto

. Presionarán para que el corredor Cantábrico— . El PSOE presenta la enmienda en el Parlamento

Mediterráneo sea prioritario para la UE en 2021—2027 Europeo, que tomará la decisión a finales de octubre

MADRID. El Gobierno central y

las comunidades de Aragón y

Valencia cierran filas para lograr

la inclusión del tramo ferrovia—

rio Zaragoza—Teruel—Sagunto co—

mo eje prioritario en el progra—

ma de financiación europea

2021—2027. La mirada está puesta

en Europa. que decidirá e125 de

octubre si incluye el corredor

Cantábrico—Mediterráneo en el

mapa de Redes Transeuropeas

de Transportes (RTE—T). Las eu-

roparlamentarias socialistas

Inés Ayala e Inmaculada Rodrí-

guez—Piñero presentaron ayer

una enmienda para solicitar que

este eje, imprescindible para el

futuro de la Comunidad, forme

parte del programa Mecanismo

Conectar Europea (CEF son las

siglas en inglés).

El objetivo inicial es situar el

tramo férreo Zaragoza—Teruel—Sa-

gunto en el mapa de las infraes-

tructuras prioritarias para la

Unión Europea. Si se acepta, lle-

gará el momento de conocer qué

porcentaje de financiación co-

rresponde a este corredor, que

podría llegar al 80%. El ministro

de Fomento, josé Luis Abalos, y

los presidentes de Aragón, ]avier

Lambán, y la Comunidad Valen—

ciana, Ximo Puig, escenificaron

ayer que el Estado y las autono—

mías irán de la mano en esta rei—

vindicación, en la que estarán

arropados por los empresarios y

los agentes políticos y sociales.

Lambán puso en valor la im—

portancia de un eje <<fundamen-

tal» para mantener <<la clara vo—

cación de convertir Aragón en

una referencia logística en Es—

paña». El impulso a este tramo

ferroviario permitiría <<estruc-

o.   
Javier Lambán, Ximo Puig y José Luis Ábalos, ayer, en el Ministerio de Fomento. mmour cinomcmx

turar y vcrtebrar» la Comuni—

dad. Pero no solo. Ayudaría,

además, a convertir un ferrocar

rril del siglo XIX en uno del si»

glo XXI pues está constatado,

según subrayó el presidente ara—

gonés, que cada pequeña mejo—

ra en el trazado, como la elimi—

nación de una curva o la cons

trucción de un nuevo apartado-

ro. <<multiplica de forma muy

importante el tráfico de mer—

cancías». Y Zaragoza y Teruel

tendrian además, una salida al

Mediterráneo a través del puer—

to de Valencia.

La batalla no se ha ganado to—

davía. ni mucho menos. Javier

Lambáu reconoció que (da parti—

da se juega en Bruselas, y el mi—

nistro es el jugador principal»,

pero anunció que los presiden-

tes autonómicos <<asumirán su

responsabilidad» presionando y

aportando datos económicos

que avalen que es un eje estrue—

turante para todo el país.

El mismo interés por impul—

sar la infraestructura mostró

Abalos, que relató las acciones

que han emprendido Fomento y

el Gobierno de España para im—

pulsar la infraestructura. Todo

un cambio respecto ala postura

que adoptó el Gobierno anterior,

contra el que cargó Lambán por

no lograr convencer a Europa de

que el corredor Cantábrico»Mc—

diterráneo debia ser una priori—

dad. Críticas similares plantea—

ron tauto Abalos como Puig y las

europarlamentarias del PSOE,

…

José Luis Abalos

MlNÍSTRO DE FOMENTO

<<Debemos ser optimistas.

Aún nos queda rematar,

pero hay voluntad de seguir

trabajando para su inclusión

en la red europea»

Javier Lambán

PRESIDENTEDE ARAGÓN

<<Aragón tiene una clara

vocación de convertirse

en referencia logística

en España. y este eje es

fundamental porque vertebra

y estructura la Comunidad»

Ximo Puig

PRESIDENTEDELACOMUNIDAD

VALENC)ANA

((Esta infraestructura es fun-

damental para garantizar la

movilidad y la creación de

empleo, a través de empresas

con más conectividad. Es una

certeza que el actual tren que

va de Zaragoza a Valencia es

tercermundista»  
que explicaron que este eje que-

dó postergado en favor del

Atlántico, en el que se aceptaron

1.300 kilómetros. Todo ello, a pc»

sar de que impulsar el tramo de

Zaragoza a Sagunto permitirá,

además, enlazar con el que dis—

curre entre la capital aragonesa

y La Rioja y Navarra y Bilbao ha—

cia el Cantábrico, e incluso po-

dría unirse con la linea del Can—

franc y, en el futuro, cruzar a

Francia por el Pirineo central.

(pasa a lapágina siguiente)
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REUNIÓN EN romano VALORACIONES

Lambándestaca el compromiso de Fomento
(viene de la página anterior)

Tanto el Estado, como Aragón y

Valencia reconocen que es mucho

lo que está en juego. De ahi que to-

das las miradas se dirijan a partir

de ahora a la Comisión Extraordi—

naria de Transportes e Industria

que se celebrará el próximo 25 de

octubre en Estrasburgo, donde se

votarán las enmiendas. Previa—

mente, se discutirán las peticiones

el 8 y el 9 de octubre, un dia des—

pués de la manifestación que se ha

convocado para el 7 de octubre en

Sagunto para solicitarla inclusión

de este tramo ferroviario.

El eje de comunicación ayuda—

ria a plantar cara a la despobla—

ción, según indicó Lambán, que

hizo hincapié en que el corredor

Cantábrico—Mediterráneo, cuan—

do esté en pleno rendimiento,

contribuirá a atajar la sangría de—

mográfica que asola, especial»

mente, a Teruel. Y Ximo Puig

compartió sus argumentos, pues

<<se trata de una infraestructura

fundamental para garantizar la

movilidad y posibilidad de era -

ción de empleo porque las empr =—

sas ganarán en conectividad».

La situación actual es insosteni—

ble. El presidente de la Comuni

dad Valenciana tachó la linea de

<<absolutamente tercermundista»,

pues en ocasiones el servicio que—

da suspendido porque hay una

tormenta. De ahí que todos desta-

caran la <<cooperación» que carac—

teriza ahora la relación entre el

Gobierno central, Aragón y Valen—

cia para solucionar un conflicto

que se generó con el anterior Go—

bierno. El objetivo es disponer de

un eje competitivo con doble vía

electrificada para viajeros y mer—

cancias en ancho internacional.

Abalos invitó a ser <<optimis—

tas», si bien recordó que <<aún nos

queda rematar». Se comprometió

a seguir trabajando para que la in—

fraestructura << figure en el mapa»

de las inversiones prioritarias, co—

me hizo ya en una reunión conla

comisaria europea de Transpor—

tes, Violeta Bule. ((Los méritos

compartidos son los proyectos

que dan cohesión social, acercan

a las distintas comunidades y per—

miten la venebración de E5paña»,

resaltó el ministro… Puig agradeció

esta postura <<lógica y coherente,

que sirve para los intereses de Es-

paña» y para los de las dos comu-

nidades autónomas directamente

beneficiadas.

MÓNICA…

Javier Lambán y José Luis Ábalos, ayer, en el ministerio.snmque cxnoNcua

HERALDO
DE ARAGON

   

. El presidente de

la DGA asegura

que se <<agotará

hasta el último

euro de las partidas

consignadas»

MADRID. El presidente de Ara—

gón, javier Lambán, destacó ayer

la <<eompresión» y la capacidad

de diálogo que ha alcanzado el

Ejecutivo PSOE—CHA con el nue—

vo ministro de Fomento, José

Luis Ábalos. <<Podcmos hablar

del compromiso que tiene de

agotar hasta el último euro las

partidas consignadas en los pre—

supuestos del Estado, incluidas

esas que como consecuencia de

enmiendas del PAR en el Senado

fueron introducidas a última ho—

ra», resaltó el secretario general

de los socialistas aragoneses. Y

de materializarse, supone un

anuncio importante, toda vez que

las cuentas del Estado recogen

una inversión en infraestructuras

de la autonomía que supera los

400 millones de euros.

Lamhán se mostró convencido

de que las cuestiones históricas

que la Comunidad tenía pendicn»

<<¿Hasta cuándo va a abusar el señor

Torra de nuestra paciencia?»

MADRID. El presidente de Ara—

gón… javier Lambz'm, considera

que su homólogo al frente de la

Generalitat, Quim Torra, <<no sa—

be exactamente a dónde va».

<<¿Hasta cuándo va a abusar el se-

ñor Torra de nuestra paciencia?»,

declamó, parafraseando a Cice-

rón, al dirigirse a Catilina.

El único punto positivo que

destacó Lambán es que <<el Go—

bierno de Pedro Sánchez si sabe

a dónde va y sigue <<un proyecto

claro para España y para Catalu—

ña». Esto ayudará, en su opinión,

a <<cargarse de razones para que

cualquier decisión que en su mo—

mento pueda adoptar esté justi<

ficada».

Ábalos aboga por el diálogo

El ministro de Fomento, josé Luis

Abalos, reconoció que le gusta—

ría que Torra ase dirigiera al con—

junto de los catalanes». Como

presidente de todos ellos, le soli—

citó que asuma ese cargo institw

cional que le obliga también a la

representación de la autonomía.

Porque el Ejecutivo central, se—

gún dijo, <<ha apostado por el diá—

logo, por la negociación», y para

ello está <<abriendo posibilidades

de entendimiento sobre el deno—

minador común que es el auto-

gobierno».

También se refirió a la situa—

ción en Cataluña el presidente de

la Comunidad Valenciana, Ximo

Puig, que reconoció que aunque

su autonomía comparte muchas

cosas con ellos. <<desgraciada—

mente hace un tiempo en que hay

una dificultad de comunicación

enorme porque parece que la

agenda del Gobierno de Catalu—

ña esté en cuestiones que no son

las que más preocupan a los ciu—

dadanos».

M. F.

(Más información en págs. 28 a 30)
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con las inversiones previstas enAragón

tes desde hace muchos años wait

a quedar resueltas en algunos ca—

sos y cncauzadas de forma irre—

versible en otros». Citó, a modo

de ejemplo, la Declaración de Im—

pacto Ambiental de la A—68 entre

Fuentes de Ebro y Valdealgorfa y

las obras en la autovía de Huesca

a Lérida. <<0bras son amores y no

buenas razones», declamó el ara—

gonés, que indicó que la Comuni—

dad está encontrando en este Go—

bierno <<una respuesta rápida» a

todos sus planteamientos.

Abalos quiso hacer hincapié en

que el Ejecutivo de Pedro Sán—

chez <<asume ycumple» sus com<

promisos, incluso algunos que

vienen del Gobierno anterior. la

bonificación de los viajes aéreos

para los residentes en las Islas

Canarias y la rebaja de los peajes

a los camiones en los tramos ca—

talanes de la AP-2 y la AP—7 se-

rían buenos ejemplos de ello. De

lo que no se habló, ni en la com—

parecencia de prensa ni durante

lareunión, fue de la mejora delas

bonificaciones al tráfico pesado

en la AP—2 y la AP—68 en Aragón

para reducir la siniestralidad de

las peligrosas N—II y N-232. Y eso

que hay consignados 10 millones

de euros para elevar las rebajas a

cerca del 100% para poder decre-

tar el desvío obligatorio de los ca»

miones por ellas.

Respecto alos peajes en las au—

topistas. Abalos se mostró parti—

dario de fijar un modelo para to—

dos los territorios que <<evite la

arbitrariedad». <<La red viaria

vertehra toda España y debemos

tener un modelo de sostenibili-

dad financiera y medioambien—

tal», resaltó. Por ahora, solo está

confirmada la liberalización de

los peajes de la AP—1, de Burgos a

Vitoria, de la AP—7, desde Tarra-

gona hasta Alicante, y de la

AP-4, entre Sevilla y Cádiz, que

son aquellas en las que la conce—

sión ñnaliza esta legislatura. Las

de la AP—2 y la AP-68 concluyen

en 2021 y en 2026, y la decisión

quedará a expensas de que se

pacte ese modelo que tanto Sán-

chez como Abalos han ofrecido a

los partidos de la oposición.

MÓNICAFUENTES


